

Una jornada que rememora una lucha trascendental

# DÍA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES: UNA FECHA HISTÓRICA PARA EL MOVIMIENTO OBRERO

**C**ada 1° de Mayo recordamos aquella huelga iniciada por los trabajadores de Chicago a fines del siglo XIX en la que denunciaron sus precarias e insalubres condiciones laborales. El Siglo XIX simboliza una etapa crucial en la historia mundial del movimiento obrero organizado. En mayo de 1886, casi un centenar de miles de trabaja-

dores estadounidenses iniciaron una protesta y exigieron la reducción de la jornada laboral diaria a ocho horas, cuando la habitual era entre 12 y 16. El reclamo, que en principio fue declarado por las patronales como "indigno e irrespetuoso", se extendió y desembocó en una huelga nacional. Fue la fuerza de este movimiento la que instauró el origen del Día Internacio-

nal del Trabajador. En Argentina, la primera celebración data del año 1890.

Pero fue recién durante el primer gobierno de **Juan Domingo Perón** cuando se pusieron en práctica las leyes laborales más importantes. También en aquella época los sindicatos comenzaron a tener una gravitación fuerte en la sociedad argentina. En julio de 1946 se fundó la **Unión Trabajadores de Entidades Deportivas y Civiles (UTEDYC)**. Desde sus inicios, el sindicato se alineó en el movimiento obrero organizado y centró su meta en defender los derechos e intereses de los afiliados. A lo largo de la historia acompañó reclamos y luchas. Y hoy, a más de 70



años de su fundación, lleva concertados 39 convenios colectivos de trabajo que resguardan sus varias ramas de actividad. Puede afirmarse que hoy, el objetivo primordial de darle protección a cada uno de sus representados está cumplido. No sólo a través de la defensa de los salarios concretada en los CCT, sino también a través de distintos beneficios sociales, siempre orientados a lograr el bienestar de todos los compañeros y de sus familias. Estas conquistas crecen y reafirman día a día.

En la actualidad, la UTEDYC lleva más de una década de recuperación gracias a la conducción del Secretario General Nacional **Carlos Bonjour**. Bajo su gestión se impulsó un proceso de desarrollo que puso al gremio en vanguardia sindical y al servicio de sus afiliados. Ese avance también se trasladó a distintas áreas, incluida su **Obra Social (OSPEDYC)**. Pero además, es destacable el esfuerzo desplegado para obtener cada una de las negociaciones, los porcentajes más convenientes para sus trabajadores.

Desde aquella jornada de los "Mártires de Chicago" al presente, el movimiento obrero ha emprendido innumerables batallas contra el poder económico, y es en ese marco, que cada

1° de mayo nos recuerda, consolida y homenajea esa incansable e incesante lucha. En esta fecha tan especial, la Unión saluda a cada uno de los compañeros y compañeras que ponen su sacrificio en su labor diaria, y reivindica las conquistas obtenidas con la búsqueda permanente de más y mejor calidad de empleo, salarios superadores y condiciones laborales que aseguren la dignidad de todos los trabajadores. Porque el gremio asume y revalida ese constante compromiso con cada uno de ellos mediante acciones concretas y a través de una **UTEDYC grande, fuerte y solidaria**.

"Todos los logros que hemos conquistado son frutos del trabajo y del esfuerzo que destinaron hombres y mujeres en estos once años. Debemos continuar con las acciones, con las ideas inteligentes y con las luchas en favor de las reivindicaciones y de la defensa de los derechos de todos los trabajadores", Carlos Bonjour, Diciembre de 2016.

¡Feliz Día del Trabajador!